



## JURADE DE SAINT-ÉMILION

Saint-Émilion, le mercredi 16 avril 2025  
COMMUNIQUE DE PRESSE

### LA JURADE DE SAINT-ÉMILION RENFORCE SES LIENS AVEC LE CAMEROUN AVEC LA CRÉATION D'UNE CHANCELLERIE A YAOUNDE LE 9 AVRIL 2025 RETOUR SUR UNE SOIREE D'EXCEPTION

La Jurade de Saint-Émilion a inauguré le **9 avril dernier**, à **Yaoundé**, la création officielle de sa **Chancellerie au Cameroun** lors d'une cérémonie solennelle et d'un dîner de gala organisés dans le cadre prestigieux de **l'Ambassade de France**.

Cette nouvelle Chancellerie vient enrichir le réseau international de la Jurade de Saint-Émilion, qui comprend déjà des représentations en Belgique, en Angleterre, à Malte, Singapour, Kuala Lumpur, à Hong Kong, en Norvège ou encore en Côte d'Ivoire. Chaque Chancellerie incarne la mission de la Jurade : promouvoir l'excellence des vins de Saint-Émilion à travers le monde, entretenir les liens historiques avec des pays majeurs et renforcer la coopération culturelle autour des arts culinaires et la sommellerie.

#### Une cérémonie d'exception à l'Ambassade de France

De l'avis des convives, on se souviendra de la soirée du 9 avril comme d'un moment fort de la vie culturelle et gastronomique de Yaoundé. Plus d'une centaine d'invités, issus des milieux politiques, économiques, culturels et acteurs clés du monde du vin, ont assisté à cette cérémonie qui se déroulait sous le signe de la convivialité et du partage.

Placée sous la Haute Présence de **Son Excellence Ferdinand Ngoh Ngoh, Ministre d'Etat, Secrétaire Général de la Présidence de la République du Cameroun** et **Monsieur Joseph Dion Ngute, Premier Ministre**, Chef du Gouvernement de la République du Cameroun, la création de la Chancellerie à Yaounde marque une étape importante dans le renforcement des liens entre les vins de Saint-Émilion et le continent africain.

Ainsi le choix de la Chancelière et du vice-Chancelier ne doit rien au hasard. **Ama TUTU MUNA, nommée Chancelière de la Jurade à Yaoundé**, est une femme profondément engagée, à la fois sur le plan politique, culturel, et investie dans tous les projets qui font rayonner l'art et la gastronomie camerounaise et Africaine ainsi que les savoirs patrimoniaux. Ambassadrice de la Culture et de la Gastronomie Camerounaise, elle incarne l'élégance de l'engagement, la force du leadership et la passion du patrimoine. Femme politique de premier plan au Cameroun elle est aujourd'hui une figure incontournable. Reconnue pour sa rigueur, sa force de travail, sa vision et sa capacité à rassembler, elle a su gagner le respect de ses pairs tout en restant proche des réalités du peuple camerounais. Convaincue que l'identité d'un peuple repose sur ses racines culturelles, elle a multiplié les initiatives pour préserver, valoriser et faire rayonner les traditions camerounaises.



## JURADE DE SAINT-EMILION

**Daniel EBOUMBOU, nommé vice-Chancelier**, est une figure éminente de l'administration des entreprises et un acteur incontournable dans les sphères du tourisme, de l'hôtellerie et de la communication en Afrique et à l'international.

Dans son discours, **la nouvelle Chancelière Ama TUTU MUNA** a dit prendre pleinement conscience de la charge qui est désormais la sienne : « En acceptant le rôle d'ambassadrice des vins de Saint-Emilion au Cameroun, c'est aussi toute la richesse de notre art culinaire que j'entends ainsi promouvoir et sublimer. Il s'agira pour cette nouvelle Chancellerie de faire rayonner les valeurs et les traditions de nos deux cultures, faire vibrer les vins de Saint-Emilion et de montrer à quel point ces vins envoûtants sont les parfaits compagnons de nos plats traditionnels. Le pays des crevettes (le Cameroun) ne vient pas comme un simple invité à la table des grands, il vient avec sa propre cave, sa propre musique, ses rituels et aussi ses savoirs ancestraux ».

A son tour, le Premier Ministre du Cameroun, **Son Excellence Monsieur Joseph Dion Ngute**, intronisé Pair de la Jurade, a exprimé sa joie d'être dans ce lieu emblématique qu'est l'Ambassade de France et remercié la Jurade de l'avoir honoré lors de cet événement important, qui célèbre la richesse d'une tradition séculaire, celle des vins de Saint-Émilien. Impressionné par la solennité de cette intronisation qui incarne la volonté de perpétuer un héritage unique, forgé par des générations de passionnés et de vignerons, il a affirmé que les vins de Saint-Émilien se distinguent par leur qualité exceptionnelle, leur originalité, et l'émotion qu'ils suscitent à chaque dégustation. Il a souhaité, à travers sa présence, témoigner toute sa gratitude pour les marques de sympathie et d'amitié que lui ont témoignées les Jurats de Saint-Émilien. Il assure que dorénavant il prendra l'engagement sincère de contribuer au rayonnement du nom de Saint-Émilien au Cameroun, et au-delà de ses frontières.

De son côté **l'Ambassadeur de France, Son Excellence Monsieur Thierry Marchand**, hôte de ce jour, a souligné son émotion de recevoir la Jurade de Saint-Emilion. Être ainsi honoré par la Jurade de Saint-Emilion, terre d'histoire et de passion viticole, a une signification profonde pour lui originaire de Bergerac, ayant grandi entouré de paysages, de traditions et d'amitiés enracinées dans cette belle région. Suite à cette intronisation, il a indiqué qu'il devenait désormais également Ambassadeur des Vins de Saint-Emilion et qu'il ferait tout, en tant qu'Ambassadeur de France au Cameroun, pour promouvoir les valeurs de son pays en faisant vibrer, le nom de Saint-Émilien, ses traditions, son excellence viticole et sa capacité à rassembler.

Sans nul doute, cette soirée préfigure de nombreux nouveaux chapitres dans l'histoire de cette jeune Chancellerie dont la première page s'est écrite ce 9 avril, sous le signe de la transmission et du respect des héritages.